



NOS PROJETS EN 2023

EDITO

Chers broutaines et broutains,

Un proverbe serbe dit qu' « il n'y a pas d'hiver sans neige, de printemps sans soleil, et de joie sans être partagée ».

À Brou, nous ne pouvons pas appliquer cette citation à la lettre car nous n'avons pas toujours de la neige en hiver, mais nos printemps sont très souvent ensoleillés et surtout remplis de joie, que nous allons partager avec vous dans ce nouveau « Brou Infos de Printemps ». Vous allez revivre en photos des moments déjà forts de ce début d'année 2023 (nos marchés animés, une course cycliste féminine, le carnaval des écoles broutaines, une sortie du Conseil Municipal des Jeunes à Paris...) ainsi que des belles annonces pour cet été (nos Estiv'Halles) et pour cet automne (cours enfants et trails adultes), des présentations d'agents qui ont rejoint les services de la mairie ou une structure de Brou et des infos de toutes sortes et fort utiles.

Nous partageons avec vous le quotidien de notre petite ville « où il fait toujours si bon vivre ».

Et derrière ces animations colorées et festives, il ne faut pas oublier toutes les personnes qui travaillent dans l'ombre pour tout ceci (les services techniques et administratifs de la commune, des bénévoles d'associations, les élus...). Il faut maintenir tout cela, alors merci à toutes et tous.

Bel été à chacune et chacun d'entre vous.

L'équipe municipale



Brou Infos Printemps/Été 2023

Directeur de la publication : Philippe Masson
Conception, Rédaction, Mise en page : Céline Mazeau, Solène Roche, les services et l'équipe municipale
Dépôt légal : 685
Tirage : 2 100 exemplaires
© Mairie de Brou, Impression : Brou Publicité
Vous n'avez pas reçu le Brou Infos ? Contactez-nous au 02 37 47 70 81 ou communication@brou28.com

En 2023, malgré l'inflation et la crise énergétique, la commune a souhaité engager des investissements qui avaient été jusqu'alors reportés ou bien poursuivre des projets lancés précédemment, et ce, sans augmentation d'impôts.

Ainsi, l'enfouissement des réseaux avenue Aristide Briand porté par la ville avec le Syndicat Energie 28 et le programme annuel de travaux de voirie viendront améliorer la qualité du paysage urbain. De même, sera lancée une étude pour réaménager la place de l'Hôtel de ville en vue de renforcer l'attractivité du centre-ville. La modernisation du système de vidéoprotection et son extension au cimetière de Villoseau concourront à sécuriser l'espace public.

Dans le même temps, face à la hausse importante du prix du gaz (+ 500 %) et de l'électricité (+ 300 %) - qui a représenté en 2022 une dépense de 245 000 € pour la commune et qui pourrait représenter plus de 730 000

€ en 2023 (!) -, la municipalité maintient son objectif de réduction de la facture énergétique des bâtiments, en procédant au relampage LED dans les écoles, dans la salle multisport, dans les installations du camping ainsi qu'en changeant les menuiseries de la salle des fêtes.

L'année 2023 sera également marquée par la volonté d'investir dans les services à la population avec l'ouverture d'une Maison des associations, l'extension de l'école de musique pour créer un local de stockage du matériel musical de l'harmonie de Brou, l'installation d'une aire de jeu dans le lotissement de Villoseau ou encore le démarrage des travaux du pôle « Petite enfance » portés par la communauté de communes du Grand Château-dun en partenariat avec la ville qui a mis à disposition le terrain. Après la réalisation de la salle multisports et la rénovation du gymnase, la commune poursuit sa politique de modernisation

des équipements sportifs avec les études et la recherche de subventions pour créer, rue Marcel Bordet, un terrain de football en gazon synthétique, une piste d'athlétisme (couloirs de course, saut en longueur, saut en hauteur, lancer de poids) et réhabiliter les terrains de tennis situés route de Mottereau. De plus, en lien avec le Grand Château-dun, la commune voudrait acquérir une partie du foncier nécessaire à la construction d'un bassin aquatique. Les plus jeunes pourront ainsi apprendre à nager à Brou tout au long de l'année.

Enfin en matière environnementale, on notera que les travaux de renaturation du Bief, portés par le syndicat de rivière - le SMAR - pourraient débuter dès cette année. La mise en valeur de l'espace « Nature et Loisirs » se poursuivra avec l'ouverture au public du parcours VTT, l'installation de mobilier ou encore de nouvelles plantations au sein de l'arboretum.

ECLAIRAGE PUBLIC

Comment réduire davantage encore la facture énergétique ? Les collectivités locales comme les particuliers sont aujourd'hui confrontés à une hausse vertigineuse du prix de l'électricité. Pour ne pas augmenter les impôts, la commune a décidé de réduire l'intensité lumineuse de l'éclairage public. Il s'agit aujourd'hui d'éteindre un lampadaire sur deux, cette règle étant aménagée pour les lieux qui sont identifiés comme sensibles (carrefours, passages piétons...).

La mesure pourra, le cas échéant, être renforcée par une extinction de l'éclairage durant une partie de la nuit (mesure déjà appliquée dans les hameaux depuis plusieurs années).

A noter également que cette démarche favorise la préservation de la biodiversité en limitant la nuisance lumineuse sur la faune et la flore présentes en ville.



FLASH INFO : CNI / PASSEPORT

La Municipalité travaille actuellement avec les services de l'Etat pour la mise en place d'un service de délivrance des cartes nationales d'identité et des passeports. Le service pourrait être assuré sur une partie de la semaine au sein de la Maison France Services de la commune, située rue de la Chevalerie. Certes, les aides apportées par l'Etat ne couvriront pas le coût de fonctionnement du service qui a vocation à ouvrir courant 2023, mais nous savons combien l'attente des Broutains et des Broutaines est forte en ce domaine et qu'il est nécessaire aujourd'hui d'y répondre avec du personnel dûment formé.

INSCRIPTIONS SCOLAIRES 2023-2024

- Les inscriptions à l'école maternelle du Chat Perché sont en cours pour la rentrée de septembre 2023. Vous pouvez télécharger dès à présent la
- fiche individuelle d'inscription scolaire sur notre site internet www.brou28.com (rubrique : actualités) ou bien la récupérer à l'accueil de la mairie.
- Tout dossier incomplet ne pourra pas être pris en compte. Alors n'attendez pas pour inscrire votre enfant.
- Nous vous rappelons que les enfants, domiciliés hors-commune, qui entreront en CP à l'école Jules Verne à la prochaine rentrée doivent obligatoirement s'inscrire en mairie, même si l'enfant était scolarisé à l'école maternelle de Brou.

Brèves

Conférence « escroquerie en tout genre : comment les éviter ? » :

Organisée par le CCAS en partenariat avec la MSA, la police municipale et le Crédit Mutuel, la conférence s'est déroulée à la salle des fêtes le 28 février 2023.

180 personnes se sont déplacées pour échanger avec l'ensemble des intervenants.

Pascal Costa, informaticien, a rappelé quelques règles essentielles pour sécuriser son ordinateur.

Fanny Boisseau, conseillère clientèle au Crédit Mutuel, a pointé toutes les arnaques et fraudes relatives au domaine bancaire.

Ludovic Buron, policier municipal, a listé toutes les arnaques en vogue : les vignettes Crit'Air, l'énergie,

les nouvelles cartes d'identité, la Carte vitale, les obsèques, les faux médicaments, les amendes, les fausses œuvres caritatives, les faux policiers, agents EDF, des eaux...

Cette réunion d'information sera renouvelée pour poursuivre la sensibilisation du public contre toutes les formes d'arnaques et d'escroqueries.



6 janvier
Inauguration du calvaire rénové



13 Janvier
Voeux de la Municipalité



19 janvier
Formation de secourisme dispensée au personnel communal



12 et 15 février
St-Valentin sur le marché



Février
Mobilisation contre la fermeture d'une classe à l'école Jules Verne



3 mars
Art en Scène



5 mars
Mars Bleu : course et marche solidaires



12 mars
Route de l'Ouest féminine



17 mars
Carnaval des écoles



19 mars
Commémoration du 19 mars 1962



24 mars
Concert : Jazz de Mars



25 mars
Salon de l'auto de l'UCIA

Solidarité

Mars Bleu :

Après le succès d'Octobre Rose, la commune s'est engagée à nouveau dans la prévention des cancers avec la promotion du dépistage du cancer colorectal à l'occasion de mars bleu.

Pour cette occasion, 144 personnes ont participé soit à une marche solidaire de 3 ou 5 km soit à une course de 10 km à allure libre, qui étaient organisées par l'association Les Motivés de la Basket.

Laëtitia Gasnier et Lucie Barbier, infirmières, ont pu présenter aux participants le kit de dépistage et rappeler l'importance de le faire.

Présente également dimanche, Mme Claude Eschmann, présidente départementale de la Ligue contre le cancer 28, était ravie de cette mobilisation puisque 572,30 € ont été récoltés. Cet argent servira au bien être des malades en Eure-et-Loir.

Cette action de prévention sera reconduite l'année prochaine.



NOUVEAU À BROU : ACCUEIL DE STAGIAIRES DENTAIRES



Depuis 2018, la ville de Brou a conclu un partenariat avec le Département d'Eure-et-Loir via le Plan Santé 28. Nous accueillons tous les semestres des étudiants en médecine qui réalisent des stages auprès des médecins de Brou. Ils sont logés dans un logement communal en colocation, situé rue Charles Brune, à faible loyer.

Nouveauté pour cette année, nous accueillons également des stagiaires dentistes en 2ème année, encadrés par un chirurgien-dentiste.

Nous souhaitons un bon stage à Waël Friak et Julien Le Breton, premiers stagiaires !



NOTRE COMMERCE LOCAL

Le commerce fait partie de l'ADN de Brou. Par ses marchés hebdomadaires et la qualité de son offre commerciale, de tout temps, Brou s'est imposée comme un nœud central du sud de l'Eure-et-Loir. Ces dernières années ont été difficiles et le retour à la normale se fait attendre. En effet, on constate une baisse certaine de la fréquentation des commerces, ce qui met en difficulté certains secteurs déjà fragilisés par les différentes crises qui se succèdent.

« Ce n'est plus comme avant, la population a changé, tout comme les modes de consommation » constate une partie des commerçants installés depuis des années et qui ont vu les changements arriver. Un constat doux amer qui entretient un sentiment de délaissement qui tend à

décourager les bonnes volontés, une usure qu'il est très difficile de combattre si on reste seul dans son coin. L'UCIA (Union des Commerçants de l'Industrie et de l'Artisanat) est le moteur de cette union qui est indispensable dans un centre-ville, et nous avons cette chance à Brou d'avoir une association dynamique qui nous propose des animations de qualité. C'est cette envie d'aller de l'avant qui fait que finalement le commerce restera une composante essentielle de la vie Broutaine.

« La vie est chère, il manque des commerçants, les commerces sont trop souvent fermés... » C'est une litanie, parfois justifiée, que nous entendons quotidiennement, ce qui force les commerçants à se remettre en

question en permanence, pour que les consommateurs gardent l'envie de venir dans le centre-ville. Les habitants sont très attachés à leurs commerces de proximité, mais pas à n'importe quel prix. Aux commerçants de trouver les arguments pour se rendre désirable et donner envie aux clients de venir les voir.

Nous vivons une situation difficile mais loin d'être désespérée. La municipalité encourage les forces vives dans les projets novateurs, apporte un soutien sans faille aux animations de l'UCIA et reste à l'écoute des professionnels qui ont des projets porteurs qui feront encore rayonner Brou pendant de longues années. Tout est mis en œuvre pour que Brou reste la ville où il fait bon vivre !

Zoom sur ...

Les CMJ / JSP à Paris

Le 25 mars, Nathalie Salin, adjointe au maire de Brou en charge de la commission « Affaires Scolaires / Enfance / Communication » et déléguée au Conseil Municipal Jeunes et Laurent Brouard, conseiller municipal délégué à la jeunesse et aux sports ainsi que des parents de CMJ accompagnants ont emmené les jeunes à Paris.



Ils ont visité le Musée de l'Air et de l'Espace au Bourget le matin, puis le Mont-Valérien (haut lieu de la mémoire nationale qui a été le principal lieu d'exécution de résistants et d'otages en France par l'armée allemande pendant la Seconde Guerre mondiale) l'après-midi, et enfin, ils ont pu assister et participer (avec dépôt de bouquets bleu, blanc, rouge et porte-drapeau) à la cérémonie de ravivage de la flamme du soldat inconnu sous l'Arc de Triomphe en début de soirée. Une cérémonie offerte à tous les CMJ broutains qui se sont succédés depuis 2008, car très émouvante et impressionnante. Une journée bien remplie et partagée avec le capitaine des pompiers de Brou, Sébastien Galopin, accompagné de ses Jeunes Sapeurs-Pompiers (JSP) et de pompiers volontaires.

Portraits



Elsa Berland, titulaire du diplôme d'éducatrice de jeunes enfants depuis 2011, a pris ses fonctions de directrice du multi-accueil « Le Chalet », gérée par la communauté de communes du Grand Châteaudun. Ancienne animatrice-responsable d'un Relais

Petite Enfance, cette dernière a intégré la dynamique équipe du multi-accueil « le Chalet » de Brou, le 1^{er} mars 2023.

Elsa attache une grande importance à l'accompagnement de l'enfant dans sa globalité et dans ses apprentissages tout en respectant son rythme, ses besoins et son épanouissement.

Nous lui souhaitons la bienvenue dans ses nouvelles fonctions.



Solène Roche prend le poste de médiathécaire à Brou. À la suite du départ de Servane Le Dréau, Madeleine Hamel, bénévole depuis trois ans, a assuré durant trois mois des permanences régulières. Cette dernière et Jean-Michel Gallou sont aux côtés de Solène Roche pour le

bon fonctionnement du service.

Après avoir exploré sa région d'origine pour ses études, en passant par une Licence de Lettres à Nantes, une année au Conservatoire de théâtre à Brest et un Master Édition à Rennes, la jeune bretonne poursuit son chemin à Paris avec un stage dans la maison d'édition Bayard Jeunesse. Après avoir effectué de l'assistance éditoriale pour des auteurs amateurs, elle a travaillé pour une compagnie de théâtre jeunesse et vient maintenant s'installer en Eure-et-Loir. Bretonne devenue Broutaine, elle compte poursuivre les actions menées par Servane. La médiathèque continuera de travailler avec les écoles et le multiaccueil « Le Chalet », des nouveautés vont débarquer et les animations appréciées l'année passée (et de nouvelles !) se préparent ! Tenez-vous informés sur la page Facebook « Médiathèque au fil des pages » !

Horaires de la médiathèque :

Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 15h-18h
mercredi : 9h-12h/14h-18h
samedi : 9h30-12h

Horaires du multi-accueil :

Du lundi au vendredi : 7h30-18h



SUIVEZ-NOUS :

www.brou28.com
www.campingbrou.fr



MAISON FRANCE SERVICES DE BROU

LUNDI de 14h à 17h
MARDI de 9h à 12h et de 14h à 17h
MERCREDI de 9h à 12h et de 13h30 à 15h30
JEUDI de 9h à 10h30 et de 14h à 17h
VENDREDI de 8h30 à 12h

...et sur rendez-vous :

MERCREDI de 15h30 à 17h
JEUDI de 10h30 à 12h



Vous êtes propriétaire d'une résidence principale ? D'une résidence secondaire ? D'un bien locatif ?



Depuis janvier 2023, chaque propriétaire doit renseigner qui habite dans sa ou ses propriétés via Gérer mes biens immobiliers sur impots.gouv.fr

Pour réaliser cette démarche en ligne, n'hésitez pas à vous rapprocher de votre Maison France Services



ASSOCIATIONS / EVENEMENTIEL

Les activités des associations ont retrouvé leur rythme et leur enthousiasme au grand bonheur des adhérents qui peuvent enfin se rencontrer sans contrainte. Nombreuses et variées sont les manifestations organisées par les associations, tissu dynamique de la commune. Plusieurs manifestations se sont déjà déroulées en ce début d'année et d'autres sont à venir. C'est un Téléthon un peu ti-

mide, après deux années de pause, qui a clôturé l'année 2022. En mars, une pièce de théâtre subventionnée par le conseil départemental dans le dispositif d'Arts en Scène « Une nuit d'été 1942 » s'est jouée à la salle des fêtes. Brou a été sollicitée par le Vélo Club Lucéen pour être la ville d'arrivée de la course Inter région de la Route de l'Ouest Féminine pour le plus grand plaisir des amateurs du cyclisme.

Dernièrement le concert de Jazz de Mars avec le quartet Swingin'Affair a enchanté un important public avec la réinterprétation de bandes originales de films. En juin débutera la 8ème édition des Estiv'Halles avec des animations chaque week-end et dont le programme sera dévoilé prochainement. Le traditionnel forum des associations se déroulera le samedi 2 septembre, Place des Halles.

POUR LA PREMIÈRE FOIS A BROU : ORGANISATION DE TRAILS



Une grande manifestation se prépare à Brou pour le 7 octobre 2023. L'association « Les Motivés de la Basket », qui véhicule des valeurs de partage, d'entraide, de solidarité, notamment dans le milieu du handisport, va organiser une journée sportive composée d'une randonnée pédestre le matin (en collaboration avec les marcheurs du club de rando de Yèvres), des courses pour enfants, un trail de 9km et un trail de 18km dans notre belle campagne broutaine l'après-midi. Rappel de la définition d'un trail : course à pied sur plus ou moins longue distance en milieu naturel. Des animations seront prévues autour de ces marches et courses place des halles, où se feront les départs. Nos commerçants seront sollicités et largement impliqués dans cette belle journée sportive en perspective.

NEW !

ESPACE NATURE ET LOISIRS

Après une phase de restructuration du camping les trois dernières années, la commune passe à l'étape développement. Un programme de deux années a permis de revoir en totalité l'espace jeux qui se trouve au centre de cet espace d'hébergement de 3 hectares. Cet espace délaissé a retrouvé une jeunesse grâce à de nombreux aménagements : deux terrains de pétanque supplémentaires, des jeux pour les enfants et pour le confort de tous une vingtaine d'arbres ont été plantés pour faire de l'ombre sur les nouveaux bancs. Concernant la commercialisation, un site internet propre au camping www.campingbrou.fr est en place depuis février, ce qui permet une meilleure visibilité par les internautes. À cela vient s'ajouter l'acquisition de deux mobile-homes. Cette acquisition va permettre de répondre à la demande d'une clientèle qui cherche à acquérir un mobil-home pour les WE et les vacances.



Depuis plusieurs saisons, nous observons l'envahissement du plan d'eau « La Ballastière » par une plante envahissante « l'Elo-dée du Canada ». Certains diront que le plan d'eau est pollué d'où la prolifération... Nous tenons à vous rassurer, ce n'est pas le cas, de mai à septembre des prélèvements sont faits par l'Agence Régionale de Santé et tout va bien... Nous nous sommes rapprochés de la Fédération d'Eure et Loir de la pêche et la protection du milieu aquatique (FDPPMA) ainsi que du service de la gestion des risques, de l'eau et de la biodiversité (DDT). Tout le monde est unanime, « il n'y a pas de solution miracle » nous dit-on ; cependant, des solutions pour limiter son invasion existent. En septembre, la commune a demandé une autorisation d'intégration de la carpe herbivore (Amour blanc) qui a été refusée. A ce jour, la commune étudie des alternatives en lien avec la DDT et la FDPPMA.

RAPPELS

La police municipale vous informe :

LE STATIONNEMENT UNILATÉRAL À ALTERNANCE SEMI-MENSUELLE

Les rues soumises aux règles du stationnement unilatéral à alternance semi-mensuelle, autorise les usagers à stationner du côté impair de la rue du 1^{er} au 15^{ème} jour du mois, puis les autorise à stationner du côté pair de la voie du 16^{ème} au dernier jour du mois.



Le changement de côté doit s'effectuer tous les 15^{èmes} et le dernier jour du mois entre 20h30 et 21h00.

Les usagers de la route ne respectant pas ces dispositions, s'exposent à une contravention de 2^{ème} classe d'un montant de 35 €.

Attention le stationnement unilatéral à alternance semi-mensuelle s'applique également le dimanche et les jours fériés.

BIODIVERSITÉ

La biodiversité c'est l'ensemble des êtres vivants qui vivent en harmonie au sein de divers milieux culturels. Toutes les espèces animales et végétales sont en permanente interaction et créent un écosystème vital à notre survie.

Les milieux qui respectent cette biodiversité sont bénéfiques sur plusieurs niveaux : à sa vue, ses



sons, ses parfums nous sécrètent des hormones indispensables à notre cerveau.

Aussi la nature stimule notre créativité, facilite notre concentration, évacue notre stress, développe nos relations sociales et entretient notre joie de vivre.

À Brou, nous avons la chance d'avoir un espace nature et loisirs qui permet de méditer sur la biodiversité. Venez pratiquer promenade au bord de l'eau sans modération. Venez regarder, écouter, humer sur un site exceptionnel.



Prenez date !

Fête de l'Écotourisme
14 MAI 2023

Portes-ouvertes de
l'Espace nature
17 ET 18 JUIN 2023